

Kapitel 1: Erhalten, was uns erhält: unsere natürlichen Lebensgrundlagen schützen



43. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
9. - 11. November 2018, Leipzig

Antragsteller*in: Jutta Paulus (Neustadt-Weinstraße KV)

Änderungsantrag zu EP-U-01

Von Zeile 119 bis 120 einfügen:

Europäische Parlament. Damit die Energiewende europaweit gelingt, braucht es eine Erneuerbare-Energien-Union. Den Energie-Charta-Vertrag, der Konzernen Sonderklagerechte einräumt und damit den Europäischen Gerichtshof in Luxemburg aushebelt, wollen wir hingegen kündigen.

Begründung

Sonderrechte für Konzerne, die auf Basis des Vertrags Entschädigungszahlungen für Atomausstieg, Kraftwerksstilllegungen oder das Verbot von Fracking einklagen können, kollidieren mit EU-Recht. Der Vertrag hat sich mit dem Beitritt der ehemaligen Ostblockstaaten zur WHO überlebt.

weitere Antragsteller*innen

Tobias Balke (Berlin-Charlottenburg/Wilmersdorf KV); Luca Brunsch (Kiel KV); Karl-Wilhelm Koch (Vulkaneifel KV); Horst Schiermeyer (Görlitz KV); Alexander Merkouris (Ingolstadt KV); Kurt Hildebrand (Barnim KV); Krystyna Grendus (Odenwald-Kraichgau KV); Georg P. Kössler (Berlin-Neukölln KV); Peter Krämer (Hamburg-Harburg KV); Werner Weindorf (München KV); Marcel Kühle (Mainz KV); Reemt Heuke (Berlin-Pankow KV); Ralf Henze (Odenwald-Kraichgau KV); Kai Wehmann (Oldenburg-Stadt KV); Marc-Oliver Pahl (Berlin-Mitte KV); Helmut Velke (NWM/Wismar KV); Ralf Lottes (Berlin-Pankow KV); Anne Schierenbeck (Bremen-Nordost KV); Michael Kruse (Bremen-Nordost KV)